

# EL GRADUADOR

Sal todos los dias excepto los lunes.

PERIODICO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

Números sueltos, cuatro cuartos.

**PRECIOS DE SUSCRICION.**

En Alicante. . . . . 6 rs. mes.  
En los demás puntos. 30 - trimestre.  
Fuera de España. . . . . 60 - .

**ANUNCIOS Y COMUNICADOS.**

Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su importe adelantado. No se devuelven los originales.

**PUNTOS DE SUSCRICION.**

En la redaccion de este periódico.  
Reclamaciones y correspondencia, á su Director D. ANTONIO GALDÓ Y LOPEZ.

**PUBLICACIONES.**

Toda obra que se remita á esta redaccion se anunciará gratis, publicandose su juicio crítico si se juzga conveniente.

Alicante 30 de Setiembre 1879.

Otra amenaza de «El Eco» que nos hace el mismo efecto que si un niño de teta cogiese un palo y nos digese que rezáramos el padre nuestro porque había llegado nuestra última hora.

Es ridículo el sistema que ha empleado, impropio de un periódico que dice que es ministerial y viene á defender la patria, la religion, la justicia, y no recordamos si también la moralidad, de venirse todos los dias con amenazas que solo nos hacen reír.

Ya se le hemos dicho veinte veces.

Medio tiene en su poder para publicar elaro, muy elaro, lo que los pícaros revolucionarios gastaron y cobraron cuando se enconstraban al frente de la gestion municipal.

Nosotros hoy no podemos hacer lo mismo pero haga otro tanto con lo que han cobrado los conservadores, y déjese de escribir lo que vamos á copiar:

«El dia que nosotros examinemos la Hacienda Municipal desde el año 1868, hasta el presente, verá «El Graduator» cuan claros presentamos los conceptos de ingresos y gastos que ha tenido el Municipio: y estamos seguros que no ha de quedar gana á nuestro colega de volverse á ocupar de la gestion administrativa de los Ayuntamientos que ha tenido Alicante desde 1876 á la fecha, pues fueron muy crecidas las cantidades que se gastaron en 1872 á 73 en corrajes para la milicia republicana, en el piso de la calle de Santa Marta y en otras atenciones que sabrá el curioso lector.»

Fijese bien y vea si los corrajes para la milicia nacional costaron 6000 duros, como los barrones; si gastaron fuera de presupuesto 14.000 duros; si pagaron créditos por valor de 40.000 duros; si las impresiones de las proclamas costaron 35.000 reales; si en un año en remiendos de calles distraimos 13.000 duros y cuando nos pongamos al nivel, entonces ya podremos esclamar: *choque, hermano, que todos somos iguales!*

Mientras esto no suceda, amenaza á los niños, únicos á quienes puede hacer miedo, no á nosotros que estamos curados de espanto y sabemos lo que dan de sí las apreturas.

¡Vamos! por lo menos aquí hay buena intencion y franqueza.

Contesta «La Provincia» órgano del canton de la Permanente, una cosa muy atendible y que tomamos acta de ella, por lo que pueda valer para en su dia:

«Cuando «El Graduator» quiera enterarse de todo, absolutamente de todo cuanto se

refiere á la Diputacion provincial, puede pasarse por aquel centro y se le folicitarán cuantos documentos, datos y antecedentes necesite para juzgar los actos de los señores Diputados y empleados en aquel centro. No lo dude el colega, habrá hasta una satisfaccion on complacerle.

Estamos completamente autorizados para hacer esta invitacion, Es cuanto podemos decir al colega en contestacion á su artículo de ayer.»

Con anuencia de los fusionados; con el Visto bueno del Sr. Javaloyes, y previo parecer de D. José Bueno y el Director de «El Eco», D. Antonio Mas y Gil, ¿se nos puede hacer idéntico ofrecimiento?

Así saldríamos del paso, y no habia necesidad de que en el Ministerio de la Gobernacion se dieran ningun mal rato.

Nuestro querido amigo el entendido abogado D. Antonio Gimenez, de Elche, ha establecido una consulta gratis, para que los esquilados labradores de aquella ciudad puedan enterarse de los derechos que les concede la ley de consumos y evitar de este modo las coacciones que puedan cometer los empleados de dicho ramo.

Aplaudimos este acto de nuestro amigo que ha demostrado una vez más el verdadero interés que le inspira la clase proletaria.

¿Quedan por sacar á la venta algunos trozos de muralla situados en las inmediaciones de la plaza de San Francisco?

Conviene saberlo.

Dicen de Castellon que abierto el testamento de D. Vicente Llobet, juez de primera instancia, que falleció estos últimos dias, resultó tener dos plicas, una con la indicacion de ser abierta en el pueblo de Villajoyosa, y la otra conteniendo las prescripciones referentes al entierro y bien del alma del finado.

En virtud de lo dispuesto por el Sr. Llobet, no se han repartido esquelas, y se le ha conducido al cementerio en el coche fúnebre más modesto, sin asistencia del clero ni cruz parroquial.

Han sido detenidos en Zaragoza un teniente coronel de caballería, de reemplazo en Madrid, un comandante de infantería, ayudante que ha sido del brigadier Mariné, de reemplazo también en la corte, y un capitán de reemplazo en Andalucía. Dice la prensa ministerial que se les ha ocupado papeles y cartas que parece los comprome-

ten, y han sido entregados al capitán general de Aragon.

Esta autoridad los ha puesto in-comunicados y ha mandado instruir sumaria.

El general Lagunero ha mejorado bastante.

El brigadier Ochando ha presentado la dimision anunciada del cargo de fiscal de la causa que se ha de instruir al Sr. Lagunero.

«La Provincia» tiene por ahora, el corazon de estanco.

Dice el domingo:  
«Nos pregunta «El Constitucional si el Sr. Jefe económico goza de las simpatías del público.  
De que público, ¿del defraudado?  
Entendámonos.»

De las noticias recibidas en el ministerio de la Gobernacion, en contestacion á las medidas del señor Silvela, resulta que las cosechas han sido buenas en Barcelona, Cáceres, Ciudad-Real, Córdoba, Granada, Guipúzcoa, Huelva, Huesca, Jaen, Logroño, Málaga, Navarra, Sevilla, Tarragona, Vizcaya y Zaragoza; medianas en Alava, Badajoz, Burgos, Coruña, Cuenca, Gerona, Lérida, Madrid, Oviedo, Pontevedra, Salamanca, Santander, Toledo, Valladolid y Zamora, y malas en Albacete, Alicante, Almeria, Castellon, Guadaluajara, Leon, Lugo, Murcia, Orense, Palencia, Segovia, Soria, Teruel y Valencia.

Ocioso es decir que ahora el Gobierno se ocupará de esta desgraciada comarca.

El rey de España cobra diariamente del Estado 19.178 pesetas.

El emperador Alejandro 125.000 francos.

El sultan 99.000.

El emperador de Austria 50.000.

El de Alemania 41.000.

Humberto I 32.200.

La reina Victoria 31.350.

Leopoldo II 8.215.

La república francesa no gasta más que 2.500 francos al dia para su Presidente, comprendidos los gastos de viaje.

Saludo cariñoso:

«En cuanto á «El Siglo Futuro», «El Fénix» y «La Fé», representados de unos cuantos sacristanes enemigos de las luces, de la ilustracion y de la ciencia, medio bandidos é incendiarios, no pueden ser contados ni entre la prensa ministerial ni entre la prensa de oposicion, y no tienen voto.»

¿Quién dirá nuestros lectores que dice esto? «El Tiempo», periódico de los moderados conciliados.

Esta pintura debe estar hecha por alguno de esos sacristanes que se meten en todas partes y luego por 33 monedas son capaces de vender al género humano.

Hé aquí un anuncio curiosísimo: Descubrimiento extraordinario.

A las personas que remitan al que suscribe un sello de peseta, se le mandará á vuelta de correo un paquete de ciertos polvos que, disueltos en agua cargada de sal, producen sardinas. Si los polvos no producen sardinas se devolverá el sello.

Por comentario dice un apreciable colega.

«No dudamos que á este paso el mejor dia nos venga otro inventor con unos polvos que, disueltos en agua cargada de irregularidades administrativas, produzcan empleados probos y ministros sábios.»

Ha sido preso y puesto á disposicion del juzgado de guardia un oficial de las oficinas de la Deuda, que parece está complicado en la causa que se sigue por delito de falsificacion de carpetas.

¿Otro?

Obra en poder del señor ministro de Hacienda la Memoria escrita por el subdirector de Propiedades, Sr. Fernandez y Gonzalez, dando cuenta al ministro del ramo del resultado de su visita de inspeccion á la Administracion económica de Jaen.

Se anuncian nuevas visitas de inspeccion á otras provincias.

La consternacion debe ser general en España.

Lo del dia.

«La Política» ya no dice que todo va bien, sustituyendo la frase con la de *sin novedad*.

Hé aquí sus palabras:

«Sin novedad. Nuestro ejército, ejemplarmente disciplinado y con un bizarro y victorioso general en el Ministerio de la Guerra, está tranquilo y atento á la menor insinuacion ú orden de sus jefes para acudir donde fuere necesario. Estratégicamente situadas las fuerzas, acudirán donde fuere preciso para el mantenimiento del orden, que en vano tratarán de subvenir los fanáticos conspiradores.»

Pues si no hay novedad, ¿á qué tanto preparativo?

**Despachos telegráficos**

Londres 28. — Se confirma que el gobierno inglés ha recibido noticias de la India, anun-



ando que los indigenas se preparan para la agresion contra los ingleses y que están otivando su concentracion.

Roma 28.—En Atenas toma gran incremento la enfermedad de las viruelas temiendo cance un carácter epidémico.

Viena 28.—Segun las últimas noticias se considerasegura la permanencia en el poder, el conde Andrasay.

Paris 28.—Se asegura que el gobierno de España se adherirá al convenio telegráfico establecido ya entre Inglaterra y Francia.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR de El Graduador.

Novelda 28 Setiembre de 1870.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mio: Van contados cinco meses que no le he escrito una mala martilla, dándole cuenta de algun hecho importante de esta industriosa poblacion, pero como hay quien intenta dar alguna significacion á las cartas del Sr. Torres, y los comunicados del Sr. Rizo, no quiero tenerle á V. en la incertidumbre de que algo grave ocurre en Novelda, y no le he dado cuenta.

Mas es el ruido que las nueces, como solemos decir por acá, y usted que conoce al pelo la índole especial de este vecindario, no habrá caído en la tentacion de creer que las autoridades que nos gobiernan, trata á los novelderos como á salvajes.

Aqui ocurre lo de siempre. Dos entidades políticas que se han mirado en todas épocas con prevencion, y si apuros se han pasado con unos, no han sido flojos los que se han pasado con los otros.

El Sr. Rizo ha intentado varias veces ponerse en inteligencia con el señor Santos en aquellos asuntos puramente locales, y si es verdad, por el resultado que dieron las últimas elecciones, que por un momento se consiguió, cumplida la mision de cada uno de estos pequeños caciques, que era el uno hacer creer al partido constitucional que en Novelda era una potencia y el otro servir al señor Santonja, se separaron y quedó cada cual con sus propias fuerzas, escasas en número, por la independecia de la gran masa de electores con que cuenta Novelda.

Los Sres. Santos y Rizo sabian que esta gran masa de industriales y propietarios, habian devotado al Sr. Maisonnave, porque han visto al Sr. Rizo acudir con su aparato de Guardia civil hasta las escaleras del ayuntamiento y pedir la vara á los republicanos á grito pelado, y al Sr. Santos mostrarse duro é intransigente con los que no quieren ir unidos al carro de su poder, como los conocen y saben que poco tienen que tirarse en cara, callan y oyen sus gritos como quien oye llover.

Esto es lo que por aqui pasa. La lucha de las ambiciones personales los trae desconcertados y faltos de sentido para resolver los mas positivos asuntos materiales en bien de este pueblo.

Luego hay otras cosas que no son del caso el publicarlas, ni hay para qué. Los tribunales en su alto juicio se volverán en favor de los inocentes.

Por ahora bástele saber que Santos es de los que dicen que el rey reina, pero no gobierna, y no hay para que alterar tanto las cosas, cuando se vive tranquilo y sossegado en el pueblo de Novelda.

En esto tiene razon. La gente discurs

re por todas partes; acude al Casine; ensayan los aficionados al arte dramático, buenas comedias y piezas de canto para prepararse á que el invierno no sea tan molesto; hay tertulias de confianza; los demócratas gubernamentales creen, ¡inocentes! que Santo es un hombre lleno de gratitud y pasean con la calamidad de las calamidades; y los federales ó cantonales ó lo que sean, porque yo no lo he podido aun averiguar, se codean con Rizo; los mozos tocan la guitarra haciendo serenatas á sus novias; y que yo sepa hasta hoy no se ha matado á nadie, que esto siempre es algun consuelo, dado el estado que nos presenta V. todos los mártes.

Suyo afectísimo,  
El Corresponsal.

Gacetillas.

VELADA.—La música de Beneficencia ejecutará esta noche en el Paseo de Mendez Nuñez lo que sigue:

- 1.º Eco de la gran retreta Alfonso XII, Paso doble.—C. Pintado.
  - 2.º Las dos Hermanas, habaneras. Srta. D. Charques.
  - 3.º Duo de Tiple y Barítono de la ópera, «Rigoletto».—Verdi.
  - 4.º Final de la ópera «El Trovador».—Verdi.
  - 5.º El Habanero, Tango.—Charques.
  - 6.º La granadina, Polka.—Lopez.
- Dará principio á las ocho y media.

EL RESTAURANT DEL SR. ZAVALA.—El sábado por la noche tuvo lugar la inauguracion y apertura del referido establecimiento, que á decir verdad, es uno de los primeros en su clase, tanto por la sencillez y buen gusto de su decorado, como por el esmero en el servicio y amabilidad del dueño, y dependientes del establecimiento.

Concurieron al acto varias personas y los representantes de los periódicos de esta capital.

El dueño del Restaurant, con su fino y amable carácter, dispuso se sirviera una abundante y succulenta comida, digna de competir con la que pudiera servirse en el renombrado de Fornos; y durante ella pronunciáronse algunos brindis alusivos al acto.

Terminada esta, el Sr. Zavala nos acompañó á la cocina, la que tuvimos el gusto de admirar por su moderna construccion y esmerada limpieza. Allí vimos los cocineros vestidos de blanco con el mayor aseo y tuvimos el placer de saludar á la señora del dueño, bujo cuya direccion se confecciona todo cuanto se guisa.

No nos cansaremos de decirlo: el establecimiento del Sr. Zavala puede competir con los primeros de su clase en limpieza, abundancia y baratura.

Hay camareros que hablan el frances y el ingles.  
Reciba dicho señor nuestro parabien por su bien montado Restaurant.

AGUA BUENA.—El dueño de los depósitos de la Cantera, que tiene establecido el kiosco en la plaza del Mar, ofrece desde hoy agua fresca de lluvia al mismo precio que hasta ahora venia vendiéndose.

SERMON PERDIDO.—No sabemos si esta será otro de los sermones del que sacaremos la cabeza caliente y los pies frios, porque todo lo esperamos de la indolencia de ciertas gentes.

La pared que existe á espaldas de la plaza del Carmen, pared que pertenece á la iglesia del mismo nombre, está denunciada hace ya algun tiempo, y no se ha tomado medida alguna que asegure la vida del transeunte.

De algunos dias á esta parte las paredes han hecho movimiento, abriéndose grandes grietas hácia la parte que al principio hemos mencionado, y rogamos

al señor Alcalde proceda á su inspeccion y si los profanos están equivocados, se nos dispense y hasta la otra, y si ofrece algun peligro se tomen las medidas oportunas por quien corresponda.

ESTO SI QUE VA BIEN.—Se calcula que el abono del teatro Real, ascenderá próximamente en toda la temporada á cinco millones de reales.

En la actualidad no hay ya ningun palco disponible para el abono, y solo quedan á la venta las butacas indispensables para satisfacer los pedidos del público.

Así lo dice un periódico.

TEATRO.—Segun nuestras noticias, no tardará á darse á conocer el personal de la compañía de declamacion que ha de funcionar este invierno en nuestro elegante coliseo.

El Sr. Villar, persona competente para esta clase de asuntos, es la encargado de gestionar, cerca de actores de merecida reputacion, la formacion de un cuadro de declamacion, con algunas partes para la representacion de zarzuelas en un acto, que satisfaga las exigencias de los concurrentes al teatro.

ASI NOS GUSTA.—Otro de los jóvenes que se han examinado en el Hospital de San Carlos de Madrid y ha alcanzado el título de practicante en Cirujia, se llama D. Emilio Castellanos.

Damos nuestra enhorabuena á tan estudioso joven, como la hemos dado dias pasados á otros amigos nuestros.

A LOS PROPIETARIOS.—En el acreditado establecimiento de José Llobregat, Calatrava 14, se acaban de recibir cien mil azulejos y cien mil de Barcelona, con gran variedad de dibujos, desde el precio de 14 pesetas el ciento y seis pesetas los de Barcelona respectivamente, los cuales ofrece á sus numerosos parroquianos con las mismas ventajas la que las ha obtenido de fábrica.

En el mismo se encontrarán pavimentos mármol blanco y negro, y los nuevos mosaicos extranjeros Tochon y Lanzun y adornos para fachadas y jardines.

Para la colocacion de pavimentos-proporciona pavimentadores inteligentes, á precios económicos. Calatrava, número 14.

Seccion comercial.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Buques entrados y despachados hasta las tres de la tarde en el dia de ayer.

ENTRADOS.

- Laud Maria Rosa, p. Perez, de Cartagena, con azúcar.
- Pol. goleta francesa Therese, c. Vidal, de Marsella, con pipas vacías.
- Vapor Amalia, c. Franco, de Orán, con efectos.
- Laud Joven Antonia, p. Olivares, de Torreveija, con sal.
- Vapor Asturias, c. Alvarez, de Cartagena, con efectos.
- Id. Francolí, c. Idagaga, de Málaga, con id.
- Id. holandés Ceres, c. Huityer, de Palermo, con id.
- Id. Campeador, c. Barranecha, de Barcelona, con id.
- Goleta Elvira, c. Andreu, de Gijon, con carbon.
- Bergantin goleta inglés Richard Paire, c. Wyutroop, de Valencia, con lastre.
- Laud Virgen del Rosario, p. Lavomba, de Motril, con azúcar.
- Idem Santo Cristo de la Provincia, p. Perez, de id., con id.
- Idem Nueva Inés, p. Martin, de Cartagena, con efectos.
- Vapor Jaime I.º, c. Granada, de Ibiza, con id.
- Pol. acra Diligencia, c. Oliver, de Vigo, con id.

DESPACHADOS.

- Vapor Campeador, c. Barranecha, para Liverpool, con efectos.

Laud Elvira, c. Billók para Blanes, con trigo.

Vapor francolí, c. Hidoyaga, para Barcelona, con efectos.

Balandra San José, c. Martí, para Torreveija, con lastre.

Vapor holandés Ceres, c. Huityer, para Amsterdam, con esparto y otros.

Laud Maria Rosa, p. Perez, para Valencia, con lastre.

Id. San Antonio, p. Bosch, para Palma, con barriles y efectos.

Idem Virgen del Carmen, p. Berud, para Cartagena, con parte.

Seccion local.

Aviso.

Academia de matemáticas de Don J. J. de Elizacin antiguo alumno de Academia especial de Estado Mayor del Ejército Plaza de Isabel II, número 11, segundo.

Preparacion para el ingreso en las carreras de Telégrafos, Aduanas, Topógrafos, Infantería de Marina, Escuela Naval flotante, Artillería de la Armada, Infantería, Caballería, Administracion Militar, Artillería, Ingenieros Militares, Estado Mayor del Ejército.

La Catalana.

Agencia para la tramitacion y despacho de toda clase de negocios.

Compras y ventas en comision. Licenciados del ejército, reclutas disponibles, soldados de reserva é ilimitada que deseen sustituir á reclutas destinados á Ultramar.

Se despachan todos los asuntos referentes al ramo de Quintas.  
Plaza Isabel II, núm. 9, pral.

MOLINO HARINERO

DE

D. Tomás Tato,

frente á la estacion del ferro-carril.

Se admite toda clase de grano para su molienda á los precios siguientes:  
Cahíz de trigo. 22 reales.  
Cahíz de cebada. 16 id.



Gabinete Odontológico del Profesor dentista y subinspector del mismo ramo,

Antonio Espuch.

Se practican toda clase de operaciones necesarias en la boca. Se construyen dentas duras, desde un diente en adelante sistema Anglo-Americano ó sea presión atmosférica.

Mendez Nuñez, 5, principal, derecha. Alicante.

Quincalleria.

- |                  |                |
|------------------|----------------|
| Maletas.         | Cortaplumas..  |
| Sombrereras.     | Lancetas..     |
| Planchas-vapor.  | Peines.        |
| Idem ordinarias. | Batidores.     |
| Grifos superior. | Guajaperchas.  |
| Ata-mantas.      | Petacas.       |
| Bolsas de viaje. | Porta-monedas. |
| Sacos de noche.  | Cepillos.      |
| Jaramañola.      | Sombrillas.    |
- Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, núm. 13—Alicante



VAPOR GUADALETE.

Saldrá el 2 de Octubre, para Valencia, Barcelona, Cete, y Marsella.

Admite carga y pasajeros.  
Consignatarios Faes hermanos y compañía

Alicante.—Imp. de R. Jordá.



Alicante 30 de Setiembre de 1879.

OID, OID, OID,

escuchad, escuchad, escuchad,  
silencio, silencio, silencio.

La Crónica negra continúa á la órden del día. Robos, secuestros, irregularidades, asesinatos, incendios; he aquí todas las fuentes de la riqueza nacional.

Bien es verdad que el general Lagunero ha sido preso, y que Orovio continúa al frente de su departamento, chaleco en ristre contra los desfaleos en el ramo de Hacienda.

La crónica de este día es tan amena como la de los anteriores martes, á ella remitimos á nuestros lectores.

## Robos.

Entre cuatro y cinco de la tarde del día 26, se verificó un robo de varias prendas de ropa, en el porche de la casa número 13 de la calle de San Gregorio, (Madrid) sin que á pesar de las diligencias practicadas al efecto se haya podido descubrir quienes sean los autores.

—Dos mas se efectuaron en la casa número 11, principal de la calle de la Esgrima y el otro en el principal de la casa número 5, calle de las Provisiones. Los dos robos han consistido en bastantes prendas de vestir.

El autor ó autores de ambos delitos, aprovecharon la ausencia de los dueños de los respectivos cuartos y dejaron varios efectos tirados por el suelo.

Ignórase quiénes hayan sido los delinquentes.

—Ayer mañana á las seis y media fué conducida al Asilo (Valencia,) una mujer jóven que habia robado cuatrocientos reales en oro á un vecino de la calle de los Cambios, habiendo sido restada dicha suma por el inspector de Orden Público D. Salvador Valero, que ha dado el oportuno parte al juzgado de primera instancia del distrito.

—De un periódico de Valencia:

—Los industriales amigos de lo ageno, han dado en buscar su negocio por los terrados de las casas, limpiándolas de las ropas que las vecinas ponen á secar.

Anteayer desaparecieron 12 prendas de la casa número 13 de la calle de San Gregorio, pertenecientes al inquilino de la segunda habitacion, sin que hasta la fecha se haya podido averiguar su paradero.

—El 20 fué detenido en Barcelona un sujeto que habia sustraído una regular cantidad de dinero de una casa de la puerta de San Carlos.

—Hace cuatro noches se intentó un robo de aguardiente en la bodega de los señores Domecq en Jerez, acto que ya se habia practicado en otras ocasiones, y como consecuencia de ello se habia notado la falta del líquido que se sustraía.

—Durante la ausencia de sus dueños penetraron unos ladrones en una habitacion de la calle de la Princesa (Barcelona), y se llevaron unos setenta duros en metálico y cuarenta en billetes. Aprovechando igual ocasion visitaron otra habitacion de la calle de las Huertas de San Beltran y sustrajeron una porcion de prendas de vestir y algun metálico.

Gran vigilancia recomendamos á nuestros lectores, ya que no la tienen por ellos quienes debieran tenerla, y no dejen solas sus habitaciones, pues los amigos de lo ajeno no desperdician cuantas ocasiones se les presentan.

—Noches pasadas, dirigiéndose á Caldas de Re es un oficial retirado, y al llegar al punto de Cuntis, en la carretera de Pontevedra, fué sorprendido por dos bandidos que, despues de haberle maltratado de palabra y obra, le robaron 355 pesetas y algunos efectos de valor.

La guardia civil ha capturado á los ladrones.

—Ha sido saqueada la iglesia de Santa Cruz de Medina del Campo y presos varios individuos por sospechas de complicidad en el hecho.

—Estas dos noticias las tomamos de un periódico de la corte:

Anoche fué detenido un jóven, por hurto de una sortija de oro en la calle de la Paz, núm. 21, piso segundo.

Un carpintero que estaba trabajando en la casa de préstamos de la calle de Lavapiés, núm. 11, aprovechando un descuido del dueño, hurtó 14 pañuelos de dicho establecimiento; pero descubierto ayer tarde, fué preso rescatándose las prendas robadas.

## Motines.

El alcalde de Ansó ha comunicado por oficio al gobernador de Huesca y este por telégrafo al ministro de la Gobernacion, que en la tarde del 23, en ocasion en que se corrían algunos toros en aquella villa, se produjo una reyerta entre unos paisanos y algunos carabineros, que pudieron apasiguar las autoridades y las personas sensatas; pero á las doce de la noche se reprodujo aquella tomando un carácter más grave. Se dispararon varios tiros, de los que resultaron muertos un carabiniere y el alguacil del ayuntamiento y heridos un carabiniere y un paisano.

Restablecido el órden, el juzgado empezó las oportunas diligencias.

El hecho no ha tenido carácter político.

—Leemos en un periódico de la corte:

«Ayer tarde á las tres ocurrió un motin en el presidio de Santoña. El confinado Isidro Martinez Hervás acometió con una aguja de alpargatería á los empleados y cabos encargados de su custodia. Acosado el Mayor, se vió en la precision de hacer uso del revólver disparándole dos tiros hasta conseguir herirle. El comandante del presidio dió aviso de lo ocurrido al juzgado; presentándose el juez y enterados los confinados de la presena de éste, pidieron en masa hablarle en el patio; pero habiéndose propasado y tomando la petición carácter de verdadera insurreccion general, el comandante y los empleados tuvieron que disolver los grupos que se habian formado, adoptando las disposiciones necesarias para que no vuelvan á reproducir estos motines.»

## Asesinatos.

Viajeros procedentes de algunos pueblos que atraviesa la carretera de las Cabrillas que llegaron ayer tarde á esta capital, al pasar por la venta llamada de Poyo, quedaron sorprendidos á la vista de dos sujetos que eran ya cadáveres, que estaban tendidos junto á la cuneta de la expresada carretera. Ignórase la causa de su muerte, pues hasta los mismos habitantes de la venta no sabian á qué atribuirlos. Únicamente contestaban á las preguntas que se les hicieron sobre el suceso, que llegaron los referidos sujetos junto con otros, serian las diez y media de la mañana, y se pusieron á almorzar, y al poco rato ocurrió la doble desgracia de que damos cuenta, sin que se notase en los muertos señal alguna de violencia ó lesion exterior. Acaso hayan sido víctimas de algun envenenamiento, aun cuando esto no pasa de ser, como es natural, una suposicion.

Los tribunales aclararán lo que haya de verdad.

—En Zaragoza descubrió ayer la guardia civil, cerca de la almenara de San Antonio y entre la corriente de las aguas, algunos trozos de cuerpo humano, verticios sin duda de algun horroroso crimen.

Parece que lo reconocido hasta la fecha es un pedazo de brazo, otro de una pierna y que se ha descubierto además, ya junto á la almenara, un bulto con algunos otros trozos, que se suponen pertenecer al mismo cadáver, que los primeros. Junto á los segundos aparece tambien un perro ahogado. Creese que aquel cadáver, que no se halla todavía descompuesto, sea de mujer.

El juzgado instruye las oportunas diligencias.

—Un vecino de Cabañal, Valencia, que á las once y media de anteanoche se retiraba tranquilamente á su casa, fué víctima de una cobarde agresion, pues al pasar por la calle de la Reina y sin ver absolutamente á nadie, le hicieron un disparo de arma de fuego, produciéndole una herida en el pié izquierdo que se le curó provisionalmente en la casa mas inmediata, interin era conducido al hospital, donde ingresó ayer mañana.

A pesar de las diligencias practicadas, aun no ha podido averiguarse quien sea el autor que se ocultó en la sombra para cometer tal crimen.

—En Vall, Barcelona estando la señora y la sirvienta del abogado don Ignacio Ferrer en el corredor de su casa con la lámpara encendida, les dispararon un tiro que atravesó la persiana, sin que ocasionara otro daño que el susto consiguiente.

Este vandálico atentado ha puesto en alarma á la poblacion, pues no hace muchos dias fué muerto un clérigo, tambien de un tiro disparado desde la calle.

—De un periódico de Pamplona:

«Conducido por la guardia civil llegó ayer á esta ciudad ingresando en la cárcel, el presunto autor de la muerte ocasionada en Añorbe el domingo último, de cuyo hecho dimos cuenta oportunamente á nuestros lectores.»

## Incendios.

A las diez y cuarto de la mañana de anteayer se declaró un violento incendio en el depósito de vinos que el señor Gironella posee en el paseo del Cementerio de Barcelona. Acudió la bomba de los docks y la de los bomberos de San Martin, las autoridades de dicha poblacion y guardia civil. Ardiendo unas 300 pipas de vino y otros objetos, consiguiendo aislar el fuego antes de prender á los almacenes inmediatos.

—Segun noticias de Tortosa, parece que ha sido incendiado el edificio del Estado conocido por las Salinas de los Alfaques, consumiéndose todo cuanto contenía, y quedando en pié solamente las paredes.

—Varios sujetos incendiaron anteayer en el muro de Serranos, (Valencia) varios montones de paja.

Los agentes de O. P. contuvieron los instintos incendiarios de aquellos señores.

—En la casa número 52 de la calle de la Correjería Valencia, se incendió anteayer tarde á las seis y media el contador del gas, consiguiéndose apagarlo á los pocos momentos por un municipal y varios vecinos, sin que afortunadamente ocurrieran desgracias personales.

—En la mañana del 25 se declaró en Alcoy un violento incendio en una casa de la calle de las Comedias, el que no llegó á tomar las proporciones que en un principio fueran de temer, gracias á las eficaces medidas de la autoridad local.

Esto, no obstante, la casa quedó reducida á escombros, pero sin que afortunadamente hubiese que lamentar desgracia alguna personal.

—Un horroroso incendio ocurrido noches pasadas en la casa habitacion de D.<sup>a</sup> Manuela Luna, vecina de la Vila de Sabyana de Morillas, provincia de Alava, ha reducido á cenizas gran parte del edificio, Merced á los eficaces auxilios de la vecindad y guardia civil, se salvaron gran parte de los efectos y buen número de cabezas de ganado.

## Suicidios.

El domingo atentó contra su vida disparándose un tiro en la cabeza un vecino de Granada.

El infeliz fué conducido al hospital en estado muy grave.

—El sábado por la mañana intentó arrojar por el viaducto de la calle de Segovia una jóven sirvienta de 19 años de edad, llamada Manuela Otero y Lopez. La oportuna intervencion de algunos transeuntes impidió que aquella lograra su fatal intento.

—En Málaga han ocurrido en un dia los siguientes sucesos:

Una anciana intentó suicidarse arrojándose al mar desde las rocas del Espigon; un jóven, á quien se le disparó una pistola, hirió gravemente á una niña; un individuo fué acometido por otro que intentó asesinarle con unas tijeras; y un transeunte fué atacado por un perro hidrófobo, que no consiguió morderle.

—En la noche del jueves un dependiente de una droguería de la plaza de San Pedro bebió una regular cantidad de ácido sulfúrico, por cuyo motivo hubo de ser conducido al hospital en estado sumamente grave, habiendo fallecido en la madrugada de ayer.

## Riñas

Anteanoche á las diez se promovió una cuestion en la calle de San Nicolás, del pueblo del Cabañal, por tres sujetos en la que viniéndose á las manos disparó uno de los contrincantes un arma de fuego, cuyo proyectil hirió en el pié izquierdo á un individuo que en direccion á su casa, pasaba en aquel momento por dicha calle.

El lesionado ha sido conducido al Hospital provincial, por ofrecer la herida alguna gravedad.

Del hecho se ha dado cuenta al Juzgado.

—Leemos en un periódico de Madrid:

«Un hombre de unos 45 á 48 años, jornalero, á juzgar por la blusa que llevaba puesta y por el saquito de lienzo blanco y encarnado que llevaba en la mano, sin duda con el almuerzo, dirigiase anteayer por la mañana á su trabajo cotidiano por la calle de Fernando el Católico, en el barrio de Vallehermoso.

Una mujer jóven, y no mal parecida, marchaba detrás á regular distancia. De repente esta, que arece era de armas tomar, precipita el paso, se acerca al hombre por detrás, y sacando una navaja, que por lo visto llevaba abierta debajo del pañuelo, asestó una terrible puñalada por la espalda al jornalero.

Ni el uno ni la otra pronunciaron palabra alguna. El hombre cayó al suelo; la mujer quiso huir, Reuniose la gente, dióse parte á los dependientes de la autoridad, y el primero fué conducido en grave estado al Hospital, y la segunda á la carcel de mujeres.

—Anoche á las doce se promovió una riña en la calle de Preciados (Madrid,) entre dos jóvenes, disparándose dos tiros de revolver, de que resultó herido levemente uno de ellos en el costado izquierdo. Curado en la casa de Socorro, fué al juzgado de guardia y de allí á su casa. El agresor ha sido preso.

—De el «Mediodía» de Málaga:

«Segun hemos oido decir parece que ayer tarde fué gravemente herido en el camino del Palo un gitano que promovió una polémica con uno de los herradores allí establecidos, y el cual disparó un arma de fuego sobre su adversario, dejándolo en tan mal estado que cuando llegó á esta capital daba pocas esperanzas de vida.»

—Ayer tarde se promovió una riña entre dos nombres en el sitio llamado Canalillo de Isabel II (Madrid,) resultando uno de ellos herido de gravedad de una pedrada que recibió en la cabeza. El agresor fué detenido.

## Envenenamientos.

En poco tiempo han ocurrido en los partidos de Viana y Barco de Valdeorras (Orense) dos casos de inaudita maldad. En el primero dos hermanos, varon y hembra, envenenaron á su padre. En el segundo ha hecho lo mismo con el suyo otro hijo desnaturalizado. Los padres han muerto y los tres parrioidas se hallan presos.



MAQUINAS PARA COSER  
DE  
LA COMPANIA FABRIL



Singer.

¡Gran rebaja!

TODOS LOS MODELOS

**10 RS. SEMANALES,**  
sin entrada, ni adelanto, ni aumento.

¡Nada más que 10 rs. al llevar la Máquina!

120 premios, los más altos y honrosos, obtenidos en todas las Exposiciones.

ACEPTACION UNIVERSAL SIN COMPETENCIA.

Esta casa vendió en 1878, 356.432 Máquinas, es decir, 73.620 más que en 1877.

Las únicas para el trabajo doméstico y fábricas de camisas, cuellos, puños, corsés, zapatos, guarniciones, y para todo lo que sea coser en cualquier forma.

Enseñanza gratis.

Se atiende á cualquiera que tenga una máquina SINGER: no importa la época y el lugar en que la haya adquirido. La superioridad de sus máquinas y el gran capital de que dispone, colocan á esta Compañía en condiciones de hacer al público

¡Ventajas increíbles!

Por cualquier máquina

**10 RS. SEMANALES.**

Pidanse Catálogos ilustrados con cuantas noticias se deseen, dirigiéndose á La Compañía Fabril SINGER, en cualquier población del mundo de alguna importancia.

**ALICANTE: 5, Almas, 5.**



**HIERRO BRAVAIS**

(HIERRO DIALISADO BRAVAIS)

Contra la Anemia, Clorosis, Debilidad, Extenuacion, Flores blancas, etc.

El Hierro Bravais (hierro líquido en gotas concentradas), es el único exento de todo ácido; no tiene olor, ni sabor y no produce estreñimiento, diarrea, calores, ni fatiga en el estómago; además es el único que no ennegrece jamás los dientes.

Es el más económico de los ferruginosos, puesto que un frasco dura un mes.

Depósito general en París, 13, rue Lalayette, y en todas las Farmacias.

Desconfiar de peligrosas imitaciones y exigir la marca de fábrica indicada en este anuncio.

Pidiéndolo por carta franqueada, se remite gratis un interesante folleto sobre la Anemia y su Curacion.

Se vende en la farmacia de D. José C. Bellido.

**Importante.**

No siendo posible al reputado doctor Sr. Nogués, cirujano-dentista de Madrid, Puerta del Sol, núm. 6, d. s. atender á su numerosa clientela de la corte, y por lo tanto salir á recorrer las capitales de provincia, según es costumbre de años anteriores, ha resuelto que lo verifiquen su hermano político, D. Francisco Garcia, hábil profesor dentista, y el artífice D. Cipriano Cayon, acreditado oficial y antiguo dependiente de su casa, y establecer en Alicante una sucursal surtida con todos los adelantos de las primeras capitales de Europa y América para que pueda competir con los principales gabinetes odontólogos y responder á las necesidades de prótesis dental, para cuyo objeto van provistos de un inmenso surtido de dientes de diferentes calidades, á fin de que todas las clases de la sociedad no carezcan de los auxilios de este arte.

**Tarifa de precios.**

Dentaduras base de caoutchouc y presión atmosférica, desde 800 reales.

Dentaduras base de caoutchouc, rosa, presión de platino, 1.500 id.

Dentaduras base de caoutchouc, rosa, presión de oro, 2.000 id.

Novedad: dentaduras de celuloide, 3.500 id.

Se colocan dientes desde 40 rs. en adelante.

Toda clase de operaciones concernientes á la boca y curación de las diversas enfermedades de este órgano aun cuando estén desahucados los enfermos por otros profesores, á precios convencionales.

Calle Mayor, 10; Entradas.

Jarabe de quina ferruginoso

PREPARADO POR

**Don Jose Carlos Bellido.**

Farmacéutico.-Plaza de Isabel II; Alicante.

Este Jarabe, compuesto de dos elementos á cual mejores, como son, la quina, que es el medicamento tónico por excelencia y el hierro, que es un elemento importante de nuestra sangre, se emplea con feliz éxito en la clorosis, algunas enfermedades del estómago, pérdida de apetito, digestiones difíciles, desarreglos del estro, y reemplaza con ventaja á los vinos de quina y las preparaciones ferruginosas.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II, (antes de las Barcas); Alicante.

**Petróleo de primera clase.**  
A 61 reales caja, de tránsito.  
Dirigirse á los Sres. Pourcade hermanos, calle de San Francisco, número 12; en Alicante.

**RAM** surtido de ferreteria.—Perris de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de raballo, desde 1 pulgada hasta sesenta. Pasadores embutidos fuertes de todos tamaños.

Piroportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala, cuartos. Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas venetanas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos. Antonio Guillen, calle Mayor, núm. 13, 15, 17

No mas Cuartanas, Tercianas ni Diarias

Curacion radical de toda clase de fiebres de carácter intermitente; sin temor á que se reproduzcan. Su uso, devuelve apetito; reconstituye las perdidas fuerzas y recobra su salud como por encanto.



Precio: 24 rs. 10 dos cajas con su correspondiente Instruccion para el uso, seguida de varias cartas de personas que las han usado que acreditan los maravillosos é infalibles resultados

Se hallan de venta en las farmacias siguientes: Albacete, D. Manuel Martínez, calle Mayor 45. Almoradí D. Ricardo Herrera. Almería, don Antonio Vivas, calle de las Tiendas. Badajoz, D. Ramiro Estevez. Barcelona, Sres. Alomar y Triach. Béjar, D. G. Gomez y Torres. Burgos, don F. de la Hera. Cartagena, D. E. Picó. Dolores, D. V. Sorribes. Yecla, don M. Soriano. Jaen, D. R. Martínez. Logroño, D. Ildefonso Zubia. Madrid, Sres. Rodriguez Hernandez, Mayor 27 y 29, Moreno Miguel, Arenal, 2, Salegon, Toledo 80. Murcia, D. J. Lopez. Orihuela, D. R. Bofill. Novelda, T. J. Martínez. Palencia, Sres. N. Fuentes é hijo. Santiago D. M. Blanco y Navarrete. Santapola, D. Antonio Mas y Mas. Tobarra, D. E. Luzon. Toledo, D. Juan Martín y Duque. Valencia, Sres. A. y Fabiá, Climent, Martí, y D. R. Rives. Valladolid, D. Angel Vellogin. Aguasal. Zaragoza, Sres. Rios Hermanos y en las principales farmacias de España.

**Comp.ª Hispano-Francesa**

SERVICIO SEMANAL FIJO

ENTRE ALICANTE Y CETTE POR LOS VAPORES

**ADELA, NAVIDAD Y SAN JOSÉ.**

Salidas de Alicante, todos los mártes á las seis de la tarde para Valencia, Barcelona, San Feliu, Palamos y Cetta. Admite carga y pasajeros. Consignatarios: Sres. G. Ravello é Hijo.—Calatrava, 12.

**TRIUNFO**

DEL

**Papel de alquitran (brea) español, sobre el francés.**

Está demostrado que el color amarillo del titulado *papel de alquitran Noruego* de los Sres. Bardou, no es debido al alquitran (brea), que antes al contrario destruye dicho color. Por esto en los premios, que por su papel han obtenido dichos Sres. no se menciona el alquitran ¡Ah afortunados Dado maras! H. beis logrado vender 283.000 gruesas de ese papel amarillo. ¿Por qué el que habéis hecho circular por Alicante ya no tiene ese color, y se parece tanto al nuestro? Hemos tenido la satisfacción de que nuestro papel de fumar de brea (alquitran) haya sido premiado en la Exposición de Alicante, única en que lo hemos presentado.

Puntos de venta, Alcoy, Garcia Santonja y Compañía.

**ROYAL INSURANCE COMPANY**  
SEGUROS CONTRA INCENDIOS  
SEGUROS SOBRE LA VIDA

Notas para niños pagaderos al cumplir 19 ó 20 años.

AGENTES EN ALICANTE:

Cumming Hermanos, Plaza de la Constitucion, núm. 9.

INTERESANTE

para las Señoras.

En la perfumería de Antonio Guillen, frente á la calle de las Almas Mayor, 18, se ha recibido en agua de Matilde Dias; hay para rubias y morenas á 30 rs. frasco, la crema de nieve y almendra de Brea y Moreno.

Varias pastas y elixires para la dentadura y el rico jabon dentrífico del Dr. Thomas.

Los ricos extractos Kampaca, gilan gilan, el heno y otros de buen gusto y tono.

Tambien ofrezco un variado surtido de jabones, polvos arroz, velontina y todo lo correspondiente al ramo de perfumería, tintes de todas clases para el cabello, recomiendo el Richard y el Fenix. Crema para el cutis de ley y de cisne.

Antonio Guillen Marin: Mayor, 18.

**Rafael Abat**

San Francisco, núm. 20; Alicante.

Camas de laton doradas y de hierro maqueadas dibujos nuevos y elegantes en todos tamaños. Colchones patentes de tela metálica para las mismas. Muebles de madera torcida con asientos de rejilla legítimos de Viena.

Pianos de venta y alquiler. Variado surtido en vajillas de porcelana transparente, loza inglesa, alemana y francesa. Bateria de cocina, de hierro con baño de porcelana y estañada. Lámparas y quinqués de todas clases desde 3 reales uno en adelante. Elegante surtido en objetos de capricho propias para regalos de boda, etc. etc. Perfumería de las mejores fábricas inglesas y francesas y la legítima agua de Johana, Mele Farina. Variado surtido de juguetes. Máquinas para coser á mano y á pié. Vinos de Champagne, Burdeos y Jerez. Licores superiores y el celebrado anisete de Maria Brizard. Todos estos artículos y otros muchos á precios sumamente económicos.

**Que se sepa.**

Maderas del Norte de Europa. En tablones de 3-9 de Melis, á real palmo valenciano. Almacén: calle de S. Francisco, 30.

**Interesante.**

Se compran toda clase de valores del empréstito de 175 millones, títulos de la deuda amortizable, etcétera etcétera. Se ceden Bonos del Tesoro y toda clase de papel del Estado al precio de cotización mediante una pequeña comision. Se gestiona el pronto despacho de toda clase de asuntos tanto en esta ciudad como en Madrid y otros puntos. Princesa, 24, principal.